
① 実施日時

② 実施場所 門司区医師会館　3階講堂

③ テーマ 「同居により生活の変化に戸惑っている本人と家族の事例」

【事例検討会】 グループワーク

④ 講師 特定医療法人　豊司会　新門司病院

院長　白川　伸一郎先生

⑤ 参加者

名

名

名

名

名

名

名

名

名

名

名

⑥ 内容

民生委員 16

１．実施概要

令和５年9月11日（月）１９：00　～　２０：30

居宅介護支援事業所 7
介護事業所 8
行政・社協 4
民生委員

医師 3
歯科医師 3
薬剤師 1

保健師・看護師 11

16

介護支援専門員

54社会福祉協議会職員

グループワーク　【自己紹介】　【事例検討会】

内　容

種別 参加者

病院・診療所 4
歯科医院 3
薬局 1

訪問看護事業所 11

7
ソーシャルワーカー 1
リハビリ・福祉用具専門相談員 2

介護職

合　計 54

3

7

6

令和５年度　第2回　門司区多職種連携研修会　報告書

ＧＷの説明（座長：辻医院　院長　辻　雄一郎先生）

事業所数

3

3

7

8

2

19:12～19:47

時　間

18:58～19:00

19:00～19:02

19:02～19:0５

1

種別 人数

合計

センター職員2名、事務局1名

※他　実行委員7名

閉会挨拶（門司在宅医療・介護連携支援センター担当理事

20:00～20:20 講演：新門司病院　院長　白川　伸一郎先生

19:20～20:30 民生委員の方よりご意見・ご感想

20:30
　　　　香月　きょう子先生）

19:05～19:12
事例説明（パナソニック　エイジフリーケアセンター門司

・ケアマネジメント　ケアマネジャー　佐藤氏）

事務連絡（司会進行　川端歯科医院　院長　川端　賢一先生）

開会挨拶　（門司区医師会　会長　吉田　良先生）

19:47～20:00 発表



回答数　51（回答率　94％）

1．職種について

２．研修会への参加動機について（主にあてはまるもの二つに〇をご記入下さい。

1

2

3

4

5

6

7

8

３．本日の研修会の目的や内容が満足できましたか？

４．グループワークの内容についてあてはまるものに〇をつけて下さい。

1 6

2 7

3 8

4 9

5

自分の意見は言えた 12

参考になる意見が聞けた 37

参考意見はなかった 0

その他（事例の把握に時間足りず） 2

充分に話ができた 15

事例がわかりにくかった 2

事例がわかりやすかった 9

自分の意見が言えなかった 0

7

4

18

30

10

19

7

時間が足りなかった 20

3

事例検討だったため

認知症がテーマのため

他職種との交流ができるため

顔のわかる関係を作るため

自己研鑽のため

2
1
1

11

1
2
7

まあまあ満足

あまり満足できない

全く満足できない

9

0

合　計

未回答

5

51

未回答

合計

歯科医師

薬剤師

保健師・看護師

介護支援専門員

社会福祉協議会

民生委員

リハビリ・福祉用具専門相談員

介護職

0

7

職務の一環として

その他（他の民生委員に勧められて）

3
15
1

51

グループワークだったため

十分満足

満足

13

24

２．アンケート

ソーシャルワーカー

職種

医師



初めての参加でしたが皆さん活発な意見が出され、参考になりました。

多職種の方との交流は今後とも行っていきたい。

専門分野の方々と共に学び合う時間が貴重でした。

グループワークの後、白川先生の講義を受け、グループワークで話し合った内容の裏付けを確認す
ることができました。抜けたスライドの資料を頂きたいです。

民生委員とケアマネが地域の方とどのようにどこまでお互いに関わっていけるのか、お聞き
したかったので次回はよろしくお願い致します。

もっと深刻な事例にあっているのでつい先のことまで考えてしまいましたが、グループ内の方の意
見で今、本人の希望にそって何が出来るか考えることが必要なことと理解しました。

【専門職】

【民生委員】

ネットワーク作りになるので参加してよかったです。

他職種と交流ができ、様々な視点から貴重な意見が聞けてよかった。

初めてこのような機会を与えて頂き、とても良い経験になりました。

６．研修会全体に対してよかった点、悪かった点等ご意見・ご感想

再度やってみたいです。

今日のような様々な人が取り組めるグループワーク等。家族に問題のあるケース等。

看取り。障害（精神、身体、知的）の援助。地域連携。薬剤について等。

難しい症例に対してうまくいったアプローチ、うまくいかなかったアプローチの事例紹介。

症状のある方とその家族を守るため、地域の見守り、体制を整えていくためのノウハウを教
えてほしい。

５．今後の研修会で希望される研修内容

【民生委員】

【専門職】

グループワークをスムーズに行えてよかった。

民生委員さんと話が出来て意見を聞くことができ、一緒に考えることができてよかった。

多職種の方々との話し合いは初めてだったので、とても勉強になりました。

認知症について再確認できた。

グループワークを通じて多職種の方と連携の必要性を感じた。

グループワークに不安がありましたが様々な人の話、考えを聞くことができてよかったです。自分
の生活の場でも地域の関係づくりが大切だと思いました。また参加したいと思いました。

地域の方の意見を聞きながらグループワークが出来て良い研修でした。

グループワークが駆け足状態、発表の時間ももう少しあった方がよい。

初めての参加で戸惑いが多かったが、今後に生かしたい。


